



Balta Lelija

25. Février 2025

## L'ÉVANGILE DE JEAN

« Je ne vous laisserai pas orphelins »

Jn 14,15-23

*Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l'Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D'ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en vous. Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c'est celui-là qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l'aimerai, et je me manifesterai à lui. » Jude – non pas Judas l'Ischariote – lui demanda : « Seigneur, que se passe-t-il ? Est-ce à nous que tu vas te manifester, et non pas au monde ? Jésus lui répondit : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. »*

L'observation des commandements du Seigneur est la condition sine qua non pour vivre dans l'amour de Dieu et lui manifester notre amour. C'est la condition fondamentale pour développer une relation authentique avec Dieu. C'est pourquoi l'appel à la conversion marque le début d'un voyage sincère avec Lui. Cela vaut pour tous les temps, et quiconque cherche à relativiser les commandements du Seigneur se sépare de son amour et court le risque de séduire les autres à faire de même.

Aujourd'hui, le Seigneur promet aux siens l'Esprit Saint, qu'il demandera lui-même au Père. L'Esprit de vérité demeurera toujours avec les fidèles et leur rappellera les paroles et les actes de Jésus. Et non seulement il leur rappellera, mais il leur donnera toujours la force de reconnaître et de faire la volonté de Dieu.

Cependant, seuls ceux qui veulent entendre la voix de Dieu recevront l'Esprit et percevront ses murmures, alors que le monde ne reconnaît pas sa présence. En effet, il ne le reconnaît pas parce qu'il ne marche pas sur le chemin de Dieu et qu'il résiste souvent à son appel. Il écoute d'autres voix qui l'empêchent de rencontrer Dieu et de se rapprocher de lui. Ce monde se présente souvent comme un substitut de Dieu :

ses plaisirs, ses buts éphémères et toutes sortes de distractions détournent les êtres de ce qui compte vraiment. C'est ainsi qu'il trompe les hommes et les emprisonne.

Le monde sans Dieu devient l'ennemi de l'âme, surtout lorsqu'une personne décide de suivre Jésus et commence à mener une vie spirituelle. Si le chrétien n'est pas conscient de cette inimitié et que, par conséquent, il ne renonce pas à l'esprit du monde avec suffisamment de sérieux, sa manière de suivre deviendra lourde, peu convaincante et superficielle. Cela peut même compromettre sa vie spirituelle après un bon départ.

C'est précisément ici que l'Esprit Saint, promis par Jésus, devient un guide irremplaçable et fiable. Il reste avec nous et nous conduit toujours plus près de Dieu par sa présence. Il nous incite à nous comporter avec le monde de manière à ce qu'il ne puisse pas exercer son influence sur nous et nous éloigner de Dieu. C'est pourquoi nous devons apprendre à écouter attentivement ses instructions.

Ainsi, Jésus ne laisse pas les siens orphelins, car la troisième personne de la Sainte Trinité qu'il nous envoie reste avec nous dans son incommensurable fidélité.

En prévision de son départ imminent, le Seigneur assure ses disciples que lui et le Père viendront habiter dans le cœur de ses fidèles, ceux qui gardent sa Parole. Quel message réconfortant et important, tant à l'époque qu'aujourd'hui ! Même en temps de tribulation extrême - qu'il s'agisse de l'expulsion des synagogues à l'époque ou de la persécution et de l'impossibilité de confesser ouvertement la foi chrétienne - le Seigneur a tout en réserve pour les siens, quelle que soit la situation.

Si les fidèles sont privés du culte extérieur et que les beaux temples sont occupés par des puissances étrangères, ils ont toujours un accès illimité à leur sanctuaire intérieur. Même s'ils sont menacés d'emprisonnement et marginalisés à cause de leur foi, le temple que le Seigneur a établi en eux restera ouvert, et Dieu réconfortera encore par sa présence ceux qui souffrent de persécution à cause de lui.

Le Seigneur insiste encore et toujours sur l'amour. C'est en effet le grand thème de l'œuvre de la rédemption, qui transparait de multiples façons, tant dans les paroles que dans les actes. Notre Père n'a d'autre intention que de nous combler de tout son amour de fils. Quel amour Jésus a pour nous, pour endurer tant d'épreuves et parcourir pour nous le chemin de souffrance qui lui a été tracé ! Quel amour le Père a pour nous, pour nous envoyer son Fils bien-aimé ! Et quel amour l'Esprit Saint a pour nous, pour faire pénétrer tout cela au plus profond de nos cœurs !